Ensayo: Farmacodependencia y Drogadiccion

Universidad Del Sureste

Crecimiento y Desarrollo Biologico

Docente: Dr. Jose Miguel Culebro Ricaldi

Alumna: Johary G. Ramos Aquino

Introduccion:

La farmacodependencia es un fenómeno que afecta a a cualquier persona sin diferenciar su estrato económico, social o académico. Algunos de los aspectos que suelen relacionarse con el consumo son la constante búsqueda del placer aunque sea efímero y superficial; el consumismo, que marca la identidad por lo que se tiene y no por lo que se es; la competitividad, que exige un alto nivel de rendimiento; y el individualismo.

por lo tanto, es un asunto complejo que requiere ser abordado por diferentes disciplinas como la historia, la antropología, la psicología, la sociología, la política, el derecho, la medicina, la farmacología, etc.Podemos decir que la dependencia o adicción no es algo que se busque intencionalmente. Difícil sería encontrar a alguien cuyo plan de vida y carrera incluya perder todo: familia, amigos, escuela, trabajo, autoestima e incluso a sí mismo.

Desarrollo:

Sabemos que la farmacodependencia o drogadicción forma parte de lo que se considera Farmacologia Social que es una rama de la farmacología que se ocupa del estudio del uso de los fármacos en relación con el medio ambiente social y cultural. Apartir del punto de vista de la sociedad actual, la Farmacología social, se relaciona principalmente con el uso indebido de drogas o el abuso del consumo de fármacos por el ser humano, frecuentemente con fines no médicos. Sabemos de antemano que una gran cantidad de fármacos pueden modificar el estado de ánimo, los sentimientos, las emociones, el pensamiento y el juicio crítico. Asi como tambien que muchos de estos farmacos son de prescripción médica, útiles para el tratamiento de enfermedades que afectan al ser humano, y que también pueden producir dependencia y adicción. Estas drogas deben utilizarse con estrecho control médico por su potencialidad toxicomanígena y adictiva. Existen drogas con capacidad toxicomanígena que no tienen uso médico o si lo tienen es muy limitado, pero son drogas perjudiciales para la salud como el alcohol, la nicotina y las xantinas (cafeína). Estas drogas son aceptadas socialmente, dicho esto en el sentido de ser "permitidas legalmente" para su consumo a pesar de sus efectos toxicomanígenos e indeseables. Así como hay farmacos legales existen fármacos ilegales, que no tienen aplicación en medicina humana y que sin embargo son capaces de causar graves

síndromes de dependencia y adicción. Entre ellos puede mencionarse la cocaína, marihuana, heroína, y el LSD-25.

Ya que existen numerosas definiciones sobre droga o farmaco podemos ver que la mas general hasta ahora es esta:

"Droga o fármaco es toda sustancia química, natural, semisintética o sintética, utilizada para el diagnóstico, la prevención o el tratamiento de enfermedades que afectan a los seres humanos".

"Drogas toxicomanígenas: son todos los fármacos, de uso médico o no, capaces de provocar adicción o farmacodependencia".

Retomando el tema la sociedad moderna podemos darnos cuenta que nosotros los seres humanos simepre hemos estado rodeados de diversos tipos de sustancias quimicas.

El uso indebido de estas sustancias a menudo se relaciona con muchos factores como la autoadministracion ya que muchos pacientes utilizan las drogas de acuerdo a su criterio sin adecuada informacion o guia medica, tambien existen personalidades predispuestas, frecuentemente psicopáticas, en las que se desarrolla una tendencia al uso permanente e indiscriminado de drogas. Todo esto en un determinado tiempo tiene sus conseceuncias como el habito o acostumbramiento, el uso reiterado, repetitivo de una droga en forma indiscriminada, genera en personas predispuestas el hábito o el acostumbramiento a la misma. Es una situación que se caracteriza por el deseo, generalmente no compulsivo de tomar una o más drogas que a veces genera efectos adversos.

Existen tambien factores sociales como por ejemplo la mayor o menor aceptación social del uso de una droga (nicotina, alcohol, benzodiacepinas, yerba mate, café, etc.) o factores que surgen de la prohibición legal del uso de algunas sustancias químicas o actitudes de tipo recreativasque inducen el uso de distintas sustancias químicas, a veces en mezclas irracionales como alcohol, marihuana, antitusivos, antiparkinsonianos, antihistamínicos, anticolinérgicos y otros. También pueden ser importantes para la habituación factores ambientales o de la comunidad que originan en los individuos tensiones psíquicas permanentes, frustraciones, etc.

Muchas personas llegan a desarrollar cierta Tolerancia: La tolerancia es un fenómeno farmacológico que consiste en la pérdida progresiva de los efectos de una droga ante su uso reiterado en el tiempo, lo que obliga a incrementar las dosis para recuperar el efecto inicial.

Dependencia Psiquica: En la dependencia psíquica solo hay un deseo de administrarse una droga, sin necesidad imperiosa, en este caso el paciente utiliza la droga como un apoyo psicológico y a veces para sentir cierta sensación de bienestar al que se ha habituado y le es útil para enfrentar las situaciones de las activid ades cotidianas.

Dependencia Fisica: Se desarrolla después de la administración crónica de numerosos fármacos adictivos. Es un estado que se caracteriza por la necesidad inevitable de administrarse un fár maco para mantener un funcionamiento orgánico general, dentro de límites más o menos normales.la supresion brusca origina una alteracion organica grave llamada sindrome de abstinencia, este sindrome se caracteriza en general por desencadenar una serie de efectos que son habitualmente contrarios a los efectos primarios de la droga involucrada. genera síntomas que demuestran excitabilidad del sistema nervioso central e incluso efectos periféricos, como inquietud, irritabilidad, temblores, midriasis, piloerección cutánea, a medida que progresa el síndrome puede notarse anorexia, naúseas, vómitos y diarrea. Seguido de todo esto aparece el sindrome de reforzamiento: la administración de la dosis correspondiente produce una sintomatología especial de alivio rápido y muchas veces placentero que induce en el adicto una conducta de reforzamiento para la continuidad del uso de la sustancia química adictiva, Cada vez que la administración de la droga alivia el malestar inicial de la abstinencia se recibe un refuerzo psicológico y neurológico adicional.

Conclusion:

Sabemos que la farmacodependencia es sin duda un problema que afecta a miles de personas sin importar su estatus academico, social y economico. Estas afectan principalmente a los adolescentes. Las drogas ya sea legal o ilegal tienen repercusiones en todos los sentidos. Como ya mensionamos anteriormente la ingesta de drogas se debe a varios factores como lo social, psicologico, familiar, la automedicacion, y lo ambiental. Podemos decir que La drogadicción o farmacodependencia es entonces una enfermedad Biopsicosocial que se caracteriza por un abuso se sustancias químicas que modifican el estado de ánimo, capaces de provocar una compulsión irracional e irresistible para continuar con el uso de dichas sustancias y que genera inevitablemente un daño para el individuo y para la sociedad.

Bibliografia:

→ L.A.Malgor, M.E.Valsecia. (2019). Farmacología General y del Sistema Nervioso Autónomo. Farmacología Medica, 1, pp.88-95.